



## Avaló el partido guinda reformas cruciales en sólo 28 horas

● Impuso su mayoría en la Cámara; se violó el proceso parlamentario: la oposición

# Morena y aliados agilizan procesos para avalar las reformas que afianzan la 4T

Opositores denunciaron violaciones al proceso parlamentario y criticaron el *fast track* legislativo

ALMA E. MUÑOZ Y  
ENRIQUE MÉNDEZ

En 28 horas, Morena en la Cámara de Diputados avaló, junto con sus aliados, reformas que tenían meses en espera y otras presentadas de última hora. Como impuso su mayoría para la dispensa de todos los trámites, generó el rechazo de la oposición, que también acusó violaciones al proceso parlamentario.

Para avalar, en un primer momento, nueve iniciativas, el partido mayoritario llevó a una maratónica sesión de 24 horas continuas, que inició al mediodía del martes y concluyó ayer, pasadas las 12 horas.

Irónico, Ignacio Mier, coordinador de los morenistas, atajó la advertencia de la oposición de interponer controversias constitucionales por las reformas aprobadas con un "no tienen que ir a chillarle al otro poder. Que se pongan a legislar".

No conformes, por la tarde, los diputados citaron a otra sesión vespertina para aprobar la inscripción con letras de oro 200 años del Heroico Colegio Militar; ratificar a los titulares de los órganos internos de control de la Fiscalía General de la República, Instituto Federal de Telecomunicaciones, Inegi, CNDH e INAI, así como designar a los inte-

grantes de la Comisión Permanente, donde MC finalmente tiene un lugar.

Como parte de la confrontación, diputados del partido guinda observaron la ausencia del coordinador de los panistas, Jorge Romero, a quien la fiscalía capitalina involucró en el cártel inmobiliario.

Guadalupe Chavira (Morena) preguntó a los *blanquiazules*: "¿dónde está su coordinador? No lo veo, seguramente está escondido, prófugo por el tema del cártel inmobiliario".

En respuesta, José Elías Lixa le pidió ocuparse de su bancada, porque tampoco veía a Mier en el salón. Y también, punzó Jorge Triana, "nos extraña la ausencia del coordinador de Morena, Adán Augusto López".

En ese intercambio, la morenista Susana Prieto remató: "hay varios prófugos de la justicia del PAN, entre ellos, Ricardo Anaya. No sabemos dónde está Romero, pero las cárceles están llenas de políticos corruptos del PAN".

Ignacio Mier se presentó en ese momento en el pleno, ya entrada la madrugada, y Jorge Arturo Espadas (PAN), desde su curul, lo balcóneó. "Aquí está Nacho. Ya durmió, dice la diputada, ¡qué bueno!".

A esa hora, el salón lucía casi vacío, pero eso no afectó la votación de Morena y sus aliados porque se trató de una sesión semipresencial.

En el transcurrir de las horas, los diputados del bloque mayoritario aprovecharon sus intervenciones para, desde la tribuna, pedir por la pronta recuperación de Andrés Manuel López Obrador. "¡Échele ganas, Presidente, que tu pueblo, nosotros, te necesitamos!", expresó Paola Tenorio (Morena).

Margarita García (PT) fue más allá: "Si el Presidente se ha contagiado es porque es un hombre integro, que ha arriesgado su vida por caminar con el pueblo de México y no es un hombre chillón y se hace la víctima. ¡Pronta recuperación, Presidente! El pueblo de México sabe que vas a salir de ésta y de muchas".

Aspirante a candidato de Morena al gobierno de Puebla, Ignacio Mier patinó cuando en una entrevista se le preguntó si estará en el desfile del 5 de mayo. "Espero que me inviten. Ah, ya no está el otro. Yo creo que sí", mencionó en referencia al fallecimiento del gobernador de ese estado, Miguel Barbosa.

Jorge Romero reapareció para la reunión de la Junta de Coordinación Política con los consejeros electorales y el cierre del periodo. Con esto último, acabó la presidencia de Santiago Creel, pues al no esperarse un periodo extraordinario ya no conducirá el pleno. A partir de septiembre, esa posición le corresponde al PRI.